

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN CORPORATIVA

Oruro

AL RITMO DE LAS OBRAS



YPFB programa 3.010 instalaciones internas de gas a domicilio

El gas domiciliario beneficiará a la ciudad de Oruro y a los municipios de Santiago de Huari, Huanuni y Challapata durante esta gestión.



Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos programó para la presente gestión la construcción de 3.010 instalaciones internas domiciliarias en el departamento de Oruro, informó Alejandra Pérez Cabrera, Gerente de Redes de Gas y Ductos de YPFB.

“Continuamos realizando todos los esfuerzos para cumplir con las necesidades de las poblaciones del departamento de Oruro en los municipios de Santiago de Huari, Huanuni, Oruro y Challapata, y así cumplir con la política de expansión impulsada por nuestro Gobierno Nacional”, manifestó Pérez Cabrera.

En la construcción de las 3.010 conexiones se invertirá más de Bs 23,8 millones durante esta gestión. Una gran cantidad de las instalaciones internas domiciliarias fueron programadas en la capital orureña.

Actualmente el departamento cuenta con más de 81.000 instalaciones internas en todo su territorio. La estatal petrolera trabaja incansablemente para poder brindar el servicio de distribución de gas domiciliario a la población. “Queremos continuar mejorando la calidad de vida de los habitantes del pueblo orureño”, añadió la Gerente de Redes de Gas y Ductos de YPFB.

El Presidente Arce entrega 3.827 instalaciones de gas domiciliario en Huanuni

El presidente Luis Arce Catacora, entrega 3.827 instalaciones de gas a domicilio en Huanuni, capital de la provincia Pantaleón Dalence del departamento de Oruro, obra que beneficiará a 19.135 habitantes de la región. El proyecto, ejecutado por YPFB, demandó la inversión de Bs 20,1 millones.

“Queremos cambiar la vida de nuestras hermanas y hermanos de Huanuni, tienen todo el derecho de acceder al gas domiciliario. Esta es una obra de YPFB, hoy en vísperas de la efeméride de nuestro departamento de Oruro, venimos a darles un abrazo, no con las manos vacías, sino con obras”, afirmó el primer mandatario.

A su turno, el vicepresidente Nacional de Operaciones de la estatal petrolera, Miguel Angel Colque, destacó

el trabajo de redes de gas. “Resaltar el esfuerzo que realiza YPFB, estamos en todos los rincones del país, seguiremos realizando todos los esfuerzos para cumplir con nuestra población y el mandato constitucional. (...) Hemos construido más de 5.600 metros de red primaria, instalación de una Estación Distrital de Regulación (EDR) y más de 42 mil metros de red secundaria.”

El impacto productivo del proyecto se orienta a incrementar la cobertura del servicio de gas natural, siendo este un servicio básico económico que ayudará a mejorar la calidad de vida de los habitantes de la localidad de Huanuni, conocida también como la “Capital del Estaño de Bolivia”, e incentivará el consumo de gas natural.

El trabajo permitió a Yacimientos



Petrolíferos Fiscales Bolivianos generar 21.168 fuentes de empleo directos e indirectos, los mismos coadyuvaron en la reactivación de la economía de la familia orureña.

HUANUNI

El centro minero de Huanuni recibe el gas natural a través de la Estación Satelital de Regasificación (ESR) junto a otras 26 poblaciones intermedias de

seis departamentos donde no llegan los gasoductos convencionales.

La Planta de GNL, ubicada en Río Grande, departamento de Santa Cruz, tiene una capacidad de producción de 210 toneladas métricas día (TMD) de gas licuado, misma que distribuye gas a las ESR por medio de cisternas criogénicas, a fin de garantizar el abastecimiento de gas natural para el consumo doméstico, industrial, comercial y vehicular (GNV).

870.000 litros diarios de combustibles se despachan al departamento de Oruro

La estatal petrolera garantiza la provisión de combustibles, esencial para el desarrollo económico de esta región del país.

DESPACHO PROMEDIO

Planta	Producto	Despacho Prom. día	Unidad
Oruro	Diesel Oil	450.000	Litros
Oruro	Gasolina Especial Premium	420.000	Litros
Oruro	GLP	83.000	Kg

El despacho promedio por día de combustibles al departamento de Oruro alcanza a los 870.000 litros de combustibles líquidos, informó la Gerencia de Comercialización de YPFB.

Los esfuerzos adicionales desplegados permiten garantizar el abastecimiento de combustibles en todo el departamento. Desde la Planta de Almacenaje en Oruro se despachan en promedio 450.000 litros de diésel oil y 420.000 litros de gasolina especial por día.

La estatal petrolera está comprometida a garantizar el suministro de combustibles, que es esencial para la normalidad de la vida cotidiana de los habitantes y para el desarrollo económico de esta región del país.

Asimismo, la estatal petrolera suministra diariamente 83.000 kilogramos (kg) de gas licuado de petróleo GLP al departamento de Oruro, aunque ese volumen se incrementa a 90.000 kg durante la etapa invernal.

ESTACIONES DE SERVICIO

En todo el departamento operan 38 estaciones de servicio entre surtidores privados y pertenecientes a la estatal petrolera. YPFB distribuye carburantes a través de: San Pedro, Morela, Cinco Esquinas, Llalagua, Uncía, Orinoca, Huanuni y Llalagua I.

Dentro los principales sectores productivos que consumen combustible se encuentran la minería, construcción, maquinaria, transporte de carga, pasajeros, agricultura entre otros.

LOGÍSTICA DEL SUMINISTRO

La logística implementada y la capacidad de almacenaje de las plantas generan actualmente un stock de aproximadamente 11 días de autonomía.

En cuanto al almacenaje, la capacidad operativa disponible registra un volumen superior a 6,7 millones litros de diésel, 4,6 millones de litros de gasolina base GB80 y 3 millones de litros de gasolina especial, entre otros. La logística de abastecimiento de gasolina especial y diésel oil se realiza mediante el transporte por camiones cisternas y recepciones por ducto.

El departamento de Oruro se constituye en un nexo para el transporte de carga de oriente a occidente y el sur del país, debido a su ubicación estratégica y vinculación caminera con los puertos de Chile.



La estatal invertirá USD 6,08 MM durante esta gestión

Esta gestión, Oruro tendrá una inversión de USD 6,08 millones destinados a distribución, comercialización y almacenaje, entre otras actividades de la cadena de hidrocarburos.

“Distribución es una de las actividades que concentra el mayor porcentaje de la inversión con USD 3,43 millones y sigue almacenaje con USD 1,83 millones. El restante, se divide en comercialización y otras inversiones”, indicó Armin Dorgathen, presidente de YPFB.

En cuanto a distribución, estos USD 3,43 millones están destinados a consolidar conexiones con el objetivo de democratizar el acceso al hidrocarburo y mejorar la calidad de vida de los bolivianos con un servicio que cuida el bolsillo de los ciudadanos.

“En esta gestión 2024, se tiene una proyección de 3.010 instalaciones internas en el departamento de Oruro para que más bolivianos accedan a este beneficio”, señaló la autoridad.



YPFB generó USD 1.319 MM de renta petrolera en favor de Oruro

Gracias a la Nacionalización de los Hidrocarburos, la región se vio favorecida con la ejecución de obras en salud y educación.

La estatal petrolera trabaja por el progreso y desarrollo de Oruro. En los últimos 17 años YPFB generó una renta petrolera de USD 1.319 millones en favor de la región, recursos que se reinvierten en salud y educación.

Los picos más altos alcanzados en materia de renta petrolera, se registraron en las gestiones 2013 y 2014, respectivamente. El ascenso comenzó en

2006, año en el que se promulgó el Decreto Supremo No. 28701 que declaró la Nacionalización de los hidrocarburos. A partir de la gestión 2015 al 2023, los recursos recaudados fueron significativos.

A nivel nacional, la renta petrolera supera los USD 46 mil millones en el período 2006-2023, gracias a las políticas estatales diseñadas por el gobierno central, proceso que estableció la re-

cuperación de los recursos naturales a favor de los bolivianos.

La renta petrolera, en el caso de los departamentos productores de hidrocarburos (Cochabamba, Santa Cruz, Chuquisaca y Tarija) está conforma por el Impuesto Directo a los Hidrocarburos (IDH), regalías, patentes e impuestos y la participación de YPFB. En el caso de Oruro solo percibe por concepto de IDH.

RECURSOS

2013 fue la gestión de mayores ingresos económicos